
Gemeinde Gudow 
Der Bürgermeister der Gemeinde Gudow 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Gudow am Dienstag, den 19.04.2016; 
Landgasthof Meincke, Kastanienallee 6 - 8, 23899 Kehrsen 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 20:37 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Bürgermeister 
Laubach, Dr. Eberhard  

Gemeindevertreterin 
Baginski, Angelika  

Gemeindevertreter 
Burmeister, Thorsten  
Goebel, Horst  
Gorgon, Fred  
Holst, Jürgen  
Meyer, Peter  
Möllmann, Lübbert  
Roszewsky, Jörg  
Schmöckel, Thomas  
Sohns, Heinz  
Strutz, Rene  

Schriftführerin 
Edler, Claudia  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreterin 
von Bülow, Ilsabe entschuldigt 

Gemeindevertreter 
Eggers, Ole entschuldigt 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Änderung der Tagesordnung 
 
 

 

4)  Niederschrift vom 14.12.2015 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

7)  Verfahren zum Abschluss neuer Wegenutzungsverträge Strom 
 
 

 

8)  Beratung und Beschlussfassung für Maler- und Instandsetzungsarbeiten in der KITA 
und in der Turnhalle 

 
 

 

9)  Beratung und Beschlussfassung zur Erstellung einer Außenbereichssatzung am Sied-
lungskomplex "Am Burgwall": Auftrag an das Planungsbüro Kühl. 

 
 

 

10)  Beratung und Beschlussfassung zum Bau eines Feuerwehrgerätehauses-
Standortbestimmung. 

 
 

 

11)  Beratung und Beschlussfassung zum Kauf eines neuen Feuerwehrlöschfahrzeuges 
 
 

 

12)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Der Bürgermeister, Herr Dr. Laubach, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle An-
wesenden. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen ist 
und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist.  
Frau von Bülow und Herr Eggers fehlen entschuldigt.  
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Herr Dr. Laubach beantragt die Tagesordnungspunkte 13 (Personalangelegen-
heiten) und 14 (Grundstücksangelegenheiten) in nichtöffentlicher Sitzung zu be-
raten 
 
Beschluss   Die Gemeindevertretung beschließt, die Tagesordnungspunkte Per-
sonal- und Grundstücksangelegenheiten in nichtöffentlicher Sitzung zu beraten.  

 
 
Abstimmung: Ja: 12  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 

   
 

  
3) Änderung der Tagesordnung 
  

Dem Bürgermeister liegt eine Mail von Herrn Ole Eggers vor. Er bittet darum die 
Tagesordnungspunkte 10 (Standortbestimmung Feuerwehrgerätehaus) und 11 
(Kauf eines Feuerwehrlöschfahrzeugs) abzusetzen, solange keine haushaltsrele-
vanten Aussagen dazu getroffen worden sind.  
 
Beschluss   Die Gemeindevertretung beschließt dem Antrag von Herrn Eggers 
zuzustimmen 

 
 
Abstimmung: Ja: 0  Nein: 12 Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 

   
 

  
4) Niederschrift vom 14.12.2015 
  

Gegen die Niederschrift vom 14.12.2015 erheben sich keine Einwände.  



 
  
5) Einwohnerfragestunde 
  

Dem Bürgermeister liegen keine schriftlichen Anfragen vor.  
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 

  
6) Bericht des Bürgermeisters 
  

Der Bürgermeister berichtet von seiner Teilnahme an einigen Geburtstagen sowie 
an zwei diamantenen- und einer goldenen Hochzeit. Er hat an vielen Jahres-
hauptversammlungen von Verbänden und Vereinen teilgenommen.  
 
Seit 01.01.16 gibt es ein neues Hundegesetz. Es müssen alle Hunde, die älter als  
3 Monate sind mit einem Transponder ausgestattet werden.  
 
Am 10. 05.16 und 18.5.16 finden Veranstaltungen zum Thema Energetische Sa-
nierung in Privathaushalten statt. Organisiert durch die Klimaschutzmanagerin 
vom Amt Büchen in Zusammenarbeit mit der Verbraucherzentrale. Die Veranstal-
tung am 18.5.16 findet in Gudow in der Alten Schule statt. Bitte hierzu Presse-
hinweise beachten.  
 
Am 17.05. findet eine Verkehrsschau in Amt Büchen statt. Falls es in Gudow Be-
reiche gibt, die durch Verkehrsschilder etc. verbessert werden müssten, kann 
man sie da vortragen 
 
Die Straßenlaterne gegenüber der Bushaltestelle beim Bäcker ist von den Ge-
meindearbeitern repariert worden. 
 
Der abgeknickte Flutlichtmast auf dem Sportplatz ist ebenfalls abgebaut worden. 
 
Zum Thema Geländer im Bereich der Bushaltestellen, hat ein Gespräch mit dem 
Landesbetrieb Straßenbau ergeben, dass mindesten 50 cm von der Straße ab-
geblieben werden muss. 
 
Der Behindertenbeauftrage, Herr Kroh vom Amt Büchen, entschuldigt sich für 
heute. Er wird sich bei einer anderen Sitzung vorstellen. 
 
Herr Strutz fragt nach Neuigkeiten zum Thema Austritt aus dem Schulverband. 
Hier gibt es nichts Neues zu berichten.   
 
 

  
7) Verfahren zum Abschluss neuer Wegenutzungsverträge Strom 
  

Der Wegenutzungsvertrag Strom der Gemeinde ist am 04.12.2009 ausgelaufen. 
Der nach Durchführung des Auswahlverfahrens gem. § 46 EnWG neu abge-
schlossene Wegenutzungsvertrag mit der Vereinigten Stadtwerke Netz GmbH ist 
am 15.06.2015 durch schriftlichen Vertrag aufgehoben worden.  
 
Es ist ein neues Auswahlverfahren gem. § 46 EnWG um die Wegenutzungsrech-
te Strom in der Gemeinde durchzuführen. 
 



Herr Goebel möchte gerne wissen, wer denn geklagt hat. Ihm wird mitgeteilt, 
dass es die Schleswig-Holstein Netz AG (alt E.ON) war.   
Herr Meyer ergänzt, dass aufgrund dieser Angelegenheit auch die Konzessions-
abgabe bisher noch nicht gezahlt worden ist. Es handelt sich hier um 23.000,- € 
 
Beschluss    
Die Amtsverwaltung Büchen wird beauftragt, das Auswahlverfahren als verfah-
rensleitende Stelle durchzuführen, und zwar parallel mit Auswahlverfahren ande-
rer Gemeinden des Amtes. Beim Amt ist ein Arbeitskreis für die Auswahlverfah-
ren der Gemeinden Besenthal, Fitzen, Göttin, Gudow, Güster, Roseburg, Sie-
beneichen und Tramm eingerichtet. Der Arbeitskreis erarbeitet Empfehlungen für 
die Entscheidung der Gemeindevertretung. Vertreter der Gemeinde Gudow im 
Arbeitskreis sind Herr Peter Meyer, Herr Heinz Sohns und Herr Siegfried Ross. 
 
Die Wertungskriterien für die Bewertung der eingegangenen Angebote im Kon-
zessionswettbewerb werden wie aus dem als Anlage 1 der Niederschrift beige-
fügten Gewichtungskatalog mit Erläuterungen beschlossen. Gleiches gilt für den 
als Anlage 2  beigefügten Entwurf des Wegenutzungsvertrages Strom. Die Amts-
verwaltung wird ermächtigt, die Kriterien wie auch den Entwurf der Wegenut-
zungsverträge sachgerecht zu konkretisieren und das Bewertungsverfahren fest-
zulegen. 
 
 
Abstimmung: Ja: 12  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 

   
 

  
8) Beratung und Beschlussfassung für Maler- und Instandsetzungsarbeiten in 

der KITA und in der Turnhalle 
  

Zu diesem Thema soll der Empfehlung des Bau- und Wegeausschusses gefolgt 
werden.  
 
Beschluss   Die Gemeindevertretung folgt der Empfehlung des Bau- und Wege-
ausschusses und beschließt folgende Arbeiten zu beauftragen: 
Kita: Sanierung der Risse und Malerarbeiten im Treppenhaus und 1 OG 
 
Sporthalle: Sanierung des Risses in der Hallenrückwand und Malerarbeiten im 
Dusch- u. Umkleideraum 

 
 
Abstimmung: Ja: 12  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 

   
 
 

  
9) Beratung und Beschlussfassung zur Erstellung einer Außenbereichssat-



zung am Siedlungskomplex "Am Burgwall": Auftrag an das Planungsbüro 
Kühl. 

  
Herr Meyer erklärt, dass  vor Beauftragung ein schriftlichen Vertrag mit dem An-
lieger über die Kostenübernahme geschlossen werden muss. Hier soll das Amt 
Büchen behilflich sein.  
 
Beschluss  Die Gemeindevertretung beschließt, vorbehaltlich eines Kostenüber-
nahmevertrages, den Auftrag für die Erstellung einer Außenbereichssatzung für 
das Gebiet „ Am Burgwall“ an das Planungsbüro Kühl zu erteilen.   

 
 
Abstimmung: Ja: 12  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 

   
 

  
10) Beratung und Beschlussfassung zum Bau eines Feuerwehrgerätehauses-

Standortbestimmung. 
  

Der Bürgermeister berichtet, dass das Feuerwehrgerätehaus am alten Standort 
saniert bzw. neu gebaut werden soll.  
Herr Goebel merkt an, dass er gegen diesen Beschluss stimmen wird. Er findet 
den Platz ungeeignet und zu klein. Außerdem liegen ihm keine genauen Kosten 
vor. 
 
 
Beschluss   Die Gemeindevertretung beschließt im Rahmen ihrer finanziellen 
Möglichkeiten das alte Feuerwehrgerätehaus zu sanieren oder eine Neues, auf 
dem bisherigen Standort, zu bauen.   

 
 
Abstimmung: Ja: 11  Nein: 1  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 

   
 

  
11) Beratung und Beschlussfassung zum Kauf eines neuen Feuerwehrlösch-

fahrzeuges 
  

Da es Erfahrungsgemäß ca. 2 Jahre dauert ein neues Feuerwehrlöschfahrzug zu 
beschaffen, soll heute der Grundsatzbeschluss zur Anschaffung eines neuen 
Fahrzeuges geschlossen werden. Herr Hobein, vom Amt Büchen, soll die Maß-
nahme begleiten.  
 
Beschluss   Die Gemeindevertretung fasst den Grundsatzbeschluss zur Be-
schaffung eines neuen Feuerwehrlöschfahrzeuges.  

 



 
Abstimmung: Ja: 11  Nein: 1  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 

   
 
 

  
12) Verschiedenes 
  

Der Bürgermeister erteilt Herrn Schmidt das Wort. Dieser berichtet zum Thema 
Sicherheitsbelehrung der Feuerwehrkameraden. Ihm wurde von Herrn Phiel (Un-
fallkasse) mitgeteilt, dass, wenn er Bedenken zu dieser Belehrung hätte, er diese 
nicht abhalten sollte. Da er die Verantwortung dafür nicht mehr übernehmen will, 
hat er bisher keine Belehrung abgehalten.  
Hierzu erklärt ihm Herr Sohns, dass er die Verantwortung an die Kameraden ab-
gibt, wenn er die Belehrung abhalten würde.  
Zu diesem Thema soll ein Gespräch zusammen mit Herrn Phiel, einigen Feuer-
wehrkameraden und einigen Gemeindevertretern geführt werden.  
 
Da es keine weiteren Themen mehr gibt, schließt der Bürgermeister den öffentli-
chen Teil um 20:13 Uhr  und bittet die Gäste den Raum zu verlassen.  

 
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Dr. Eberhard Laubach Claudia Edler 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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